

CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

BY LEXIAU

BANQUE ET FINANCE

La BDEAC a plus que doublé ses objectifs d'engagement en 5 ans

Le plan stratégique 2017-2022 de développement des Etats d'Afrique centrale prévoyait des engagements d'un montant de 500 milliards de FCFA pour contribuer au financement des projets publics et privés dans l'espace CEMAC.

Au terme de l'élaboration de ce plan étalé sur 5 ans, la BDEAC annonce avoir enregistré des engagements d'un montant de 1268,8 milliards de francs CFA, soit le double des prévisions. Cela souligne le dynamisme commercial de la BDEAC mais également le niveau élevé des besoins de la région CEMAC.

Parmi les bénéficiaires de ces financements, dont tout juste la moitié, soit 606,2 milliards F CFA, a été effectivement décaissée jusqu'ici, l'on retrouve principalement les États de la CEMAC et les organismes communautaires. Selon l'énumération faite par la BDEAC, les projets financés au cours de la période couvrant le plan stratégique ont permis la construction de 1796 km de routes dans les pays de la CEMAC, la construction de trois aéroports internationaux, l'aménagement de 1500 lits dans les hôpitaux...

Cette augmentation des capacités de financement de la BDEAC au cours du quinquennat 2017-2022 est également à mettre en lien avec l'accroissement des capacités de financement de l'institution rendues possibles par une mobilisation remarquable des ressources sur le marché des capitaux. "Pour poursuivre les levées de fonds, la BDEAC a mandaté une assistante technique en vue de l'obtention d'une notation par une agence internationale" annonce la Banque.

Grâce à cette notation qui témoigne de l'attractivité d'une zone économique, l'on pourrait aisément retrouver la BDEAC sur le marché international des capitaux.

EcoMatin du lundi 6 février 2023, page 3

ECONOMIE

Business et entreprises : Campost et Yoomie S.A signent un partenariat pour le paiement des frais de douanes

L'entreprise Yoomie mobile S.A a paraphé un nouvel accord avec une institution publique : CAMPOST (Cameroon Postal Services). La convention entre ces deux opérateurs porte sur le paiement des frais de douanes par les opérateurs économiques via une plateforme dédiée.

De nombreux intervenants institutionnels ont participé à cette opération, à savoir : les banques, le conseil national des chargeurs du Cameroun (Cncc), la chambre de commerce, d'industrie, des mines et de l'artisanat, et la direction générale des impôts.

Selon le représentant du Directeur général de la douane camerounaise, Osée Mbara, cette convention de partenariat permettra aux usagers d'être plus près des services douaniers, de réaliser leurs opérations en toute quiétude concernant la dématérialisation des procédures et la facilitation des opérations de douanes.

Eco matin du mercredi 08 février 2023, page 7

ECONOMIE

Financement des projets : d'importants appuis en vue

Le montant total attendu des deux partenaires au développement en cette année 2023 est d'environ 55,855 milliards de F CFA, pour le financement de plusieurs projets de développement à travers le Cameroun. Du moins, une fois que le ministre de l'Economie, de la Planification et de l'Aménagement du territoire (Minepat), aura signé les accords de prêts y afférents.

Il est effectivement attendu une enveloppe de 33,25 millions d'euros (soit environ 21,155 milliards de F CFA) de la Banque Islamique de Développement (BID), pour le financement du plan présidentiel de reconstruction et de développement des régions du Nord et Sud-ouest.

L'autre accord pour lequel le Minepat a reçu l'habilitation porte sur le financement partiel de la 3e phase du projet d'électrification rurale de 200 localités par système solaire photovoltaïque.

En outre, l'autre financement attendu proviendra du Fonds d'Abu Dhabi pour le développement (FADD) et sera destiné aux projets de construction de la route Olama-Kribi, plus précisément le tronçon Bingambo-Grand zambi, long de 45 km.

Le 4e décret présidentiel du 6 février 2023 habilite, par ailleurs, le ministre des Finances à recourir à des émissions de titres publics pour un montant maximum de 450 milliards de francs Des ressources destinées au financement des projets de développement inscrits dans la loi de finances pour l'exercice 2023.

CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

BY LEXLAU

BANKING ET FINANCE

The BDEAC has more than doubled its commitment objectives in 5 years

The 2017-2022 strategic plan for the development of Central African States provided for commitments in the amount of 500 billion CFA francs to contribute to the financing of public and private projects in the CEMAC space. At the end of the development of this plan spread over 5 years, the BDEAC announces that it has recorded commitments amounting to 1268.8 billion CFA francs, i.e. double the forecast. This underlines the commercial dynamism of the BDEAC but also the high level of the needs of the CEMAC region.

Among the beneficiaries of this funding, of which just half, or 606.2 billion CFA francs, has actually been disbursed so far, we find mainly the CEMAC States and community organizations. According to the enumeration made by the BDEAC, the projects financed during the period covering the strategic plan enabled the construction of 1796 km of roads in the CEMAC countries, the construction of three international airports, the development of 1500 beds in the hospital...

This increase in BDEAC's financing capacities over the 2017-2022 five-year period is also to be linked to the increase in the institution's financing capacities made possible by a remarkable mobilization of resources on the capital market. "To continue fundraising, BDEAC has appointed a technical assistant to obtain a rating from an international agency," announces the Bank.

Thanks to this rating, which testifies to the attractiveness of an economic zone, BDEAC could easily be found on the international capital market.

EcoMatin of Monday, February 6, 2023, page 3

ECONOMY

Business and companies: Campost and Yoomee S.A sign a partnership for the payment of customs fees

Yoomee mobile S.A. has signed a new agreement with a public institution: CAMPOST (Cameroon Postal Services). The agreement between these two operators concerns the payment of customs fees by economic operators via a dedicated platform.

Many institutional stakeholders participated in this operation, namely: banks, the National Council of Shippers of Cameroon (Cncc), the Chamber of Commerce, Industry, Mines, and Crafts, and the General Directorate of Taxes.

According to the representative of the Director General of Cameroon Customs, Osée Mbara, this partnership agreement will allow users to be closer to customs services, to carry out their operations with complete peace of mind regarding the dematerialization of procedures and the facilitation of customs operations.

Ecomatin of Wednesday, February 08, 2023, page 7

ECONOMY

Project financing: significant support in sight

The total amount expected from the two development partners in this year 2023 is approximately 55.855 billion CFA francs, for the financing of several development projects across Cameroon. At least, once the Minister of Economy, Planning and Regional Development (Minepat), has signed the related loan agreements.

An envelope of 33.25 million euros (about 21.155 billion CFA francs) is indeed expected from the Islamic Development Bank (IDB), for the financing of the presidential plan for the reconstruction and development of the North and South regions. -west.

The other agreement for which Minepat has received authorization relates to the partial financing of the 3rd phase of the rural electrification project of 200 localities by the photovoltaic solar system.

In addition, the other expected funding will come from the Abu Dhabi Fund for Development (ADFD) and will be earmarked for the construction projects of the Olama-Kribi road, more specifically the 45 km long Bingambo-Gran zombie section.

The 4th presidential decree of February 6, 2023, also empowers the Minister of Finance to issue public securities for a maximum amount of 450 billion francs. Resources intended for the financing of development projects are included in the finance law for the 2023 financial year.

Cameroon Tribune of Thursday, February 09, 2023, page 11